



## Escuela Preparatoria Núm. 3 / C. P. MARTHA ELVA

ARIZPE TIJERINA

### Cursos de apoyo a la docencia

Durante el periodo comprendido de febrero de 1996 al mismo mes de 1997, esta escuela ofreció los siguientes cursos y talleres para la formación y actualización de los docentes, tanto de ésta como de otras dependencias universitarias:

"La teoría del desarrollo histórico-cultural de L.S. Vigotsky: sus aplicaciones en la educación", impartido por el Dr. Fernando González Rey, Vicerrector de la Universidad de La Habana, Cuba, con 20 horas de duración. Asistencia: 50 maestros.

"Curso-taller de computación. Ms-Dos, Windows, Word, Excel, Power Point", a cargo del Ing. Luis Lauro González, Director del CEDECC, con 140 horas de duración. Asistencia: 26 maestros.

"Laboratorio de docencia", conducido por la Mtra. Ma. Eugenia Alvarado, Investigadora educativa del CISE (Centro de Investigaciones y Servicios Educativos de la UNAM), con 40 horas de duración.

"Orientación vocacional: exigencias y procedimientos", coordinado por la Dra. Albertina Mitjans, de la Universidad de La Habana, Cuba, con 15 horas de duración. Asistieron 20 maestros.

"Procesos grupales y coordinación de grupos". Impartido por la Mtra. Edith Chehaybar y Kuri, del Colegio de Pedagogía de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, con 30 horas de duración.

"Aspectos psicopedagógicos de la educación en el nivel medio-superior", a cargo del Dr. Fernando González Rey, presidente de la Asociación de Psicólogos de Cuba y Vicerrector de la Universidad de La Habana, los días 19, 20 y 21 de septiembre de 1996, teniendo como sede la Biblioteca "Centenario del Colegio Civil".

"Uso de la calculadora en la enseñanza de la matemática", con una duración de 10 horas, el cual fue dirigido a los docentes de las áreas de Matemáticas y Física de esta escuela preparatoria.

### Participación en foros educativos

Taller internacional de educación a distancia: problemática y perspectivas de la educación a distancia en los umbrales del siglo XXI, efectuado en la Facultad de



Enseñanza Dirigida de la Universidad de La Habana, Cuba, con la asistencia de cuatro docentes de esta preparatoria, en representación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

2° Congreso Nacional de Educación Química en el Nivel Medio Superior, organizado por la Facultad de Química de la UNAM, en el Instituto Tecnológico de Oaxaca, asistiendo en representación de nuestra Universidad un docente de esta escuela.

V Encuentro Internacional de Educación a Distancia: medios y modos de aprender en la educación a distancia", verificado en la Universidad de Guadalajara, con la asistencia seis docentes del sistema abierto, en representación de la UANL.

III Conferencia en Ciencias de la Educación Superior, efectuada en la Universidad de Camagüey, Cuba, con el propósito de perfeccionar la metodología en la educación superior. Nuestra universidad estuvo presente en este evento académico, a través de cuatro docentes de esta escuela.

Curso-taller: Habilidades en la cátedra, realizado en la Facultad de Ciencias Químicas de esta Universidad, con la asistencia de dos maestros de esta escuela.

### Actividades culturales

Conferencia "La selección adecuada de una carrera profesional". Esta conferencia se realizó con el propósito de apoyar el área de orientación de esta Preparatoria, sobre todo de los alumnos del 4o. semestre.

Participación en el III festival de la fraternidad universitaria. En este evento se tuvo la oportunidad de mostrar a la comunidad los trabajos efectuados por maestros y alumnos en las áreas de Física, Química, Biología, Artes y Humanidades, con los cuales nuestra escuela obtuvo el primer lugar de Preparatorias.

Instalación Exodos. El 22 de abril de 1996, en el área central del edificio de esta Preparatoria, se efectuó la exposición de trabajos de Artes y Humanidades, bajo el concepto denominado Instalación. En ella se pudo apreciar en toda su dimensión la iniciativa y el esfuerzo de nuestros alumnos por encontrar medios alternativos para expresar sus inquietudes artísticas.

Presentación de la obra de teatro infantil *Abuelita juguetona*. Con la finalidad de ofrecer a los hijos de nuestros trabajadores y a la comunidad universitaria un momento de agradable esparcimiento, esta escuela auspició la presentación de esta obra de teatro, de Angelina Cassarini.

Viaje de estudios a la ciudad de Zacatecas. Con la finalidad de conocer algunos de los museos más prestigiados de México, ubicados en la ciudad de Zacatecas, esta escuela organizó un viaje de estudios para los grupos de 4° semestre a la referida ciudad, con el fin de que los alumnos vivenciaran de manera directa algunos aspectos estudiados en el curso de Artes y Humanidades del módulo VII.

Asistencia a presentaciones con carácter didáctico de danza folklórica, contemporánea y ballet clásico. Con el propósito de que el alumno adquiera el gusto



por la danza, como una de las Bellas Artes, los grupos de 4º semestre de este plantel asistieron a las siguientes presentaciones:

Raíces: expresiones del folklora de México y Cuba, efectuado en el Auditorio Luis Elizondo.

Programa didáctico de danza contemporánea y ballet clásico, realizado en el Teatro de la Ciudad.

Visita guiada al Museo de Monterrey. Efectuada por la Academia de Artes y Humanidades, con el propósito de complementar la formación estética de nuestro alumnado. En esta visita se pudo apreciar la Exposición permanente, así como la colección de jade de Margaret y Trammel Crow: Imágenes inmortales.

Visita al Museo de Arte Contemporáneo (MARCO) para observar las siguientes exposiciones: Mayco Yaker, colección de pintura peruana: "Un pasado incompleto"; Graciela Iturbide, exposición fotográfica "Las formas y memoria".

Charla sobre ballet clásico y museos, impartida por los maestros Carlos Javier García Morales y Leonor M. Taboada González a los alumnos de cuarto semestre.

Nuevo León: Concierto de folklora regional. Como una forma de contribuir a los festejos del cuarto centenario de la fundación de nuestra ciudad, esta escuela auspició la presentación del grupo folklórico "Bailes y danzas de México", cuyos integrantes presentaron una serie de cuadros de danza regional, mostrando la evolución que esta expresión artística popular ha tenido a lo largo del tiempo. Este evento se llevó a cabo en el Aula Magna.

Participación en el 63º Aniversario de la UANL. Nuestra escuela participó en este evento mediante el montaje de un "Stand" donde se dieron a conocer las actividades académicas, culturales y editoriales que se desarrollan en esta dependencia.

#### Actividades editoriales

Edición de los números 6, 7 y 8 de la revista *Reforma, Siglo XXI*, la cual se sigue editando gracias a la entusiasta colaboración de distinguidos académicos, tanto de ésta como de otras universidades locales, nacionales y extranjeras.

Edición de la obra *Monterrey y sus 400 años en la educación*, como una aportación a los eventos de carácter académico-culturales programados para celebrar los cuatrocientos años de la fundación de nuestra ciudad. Esta obra es una investigación histórica acerca de la evolución que la educación ha tenido en Monterrey, desde su fundación hasta nuestros días.

Edición de la obra *Monterrey 400: folklora regional*. De igual manera, para contribuir apoyando la celebración de los 400 años de la fundación de esta ciudad, se editó dicho trabajo, el cual sintetiza los orígenes, la evolución y el estado actual del folklora de Nuevo León.



#### Servicio de preparatoria abierta mediante módulos externos

Como una forma de vinculación con los sectores social y productivo, se continuó brindando el servicio de preparatoria abierta mediante módulos externos, en los siguientes centros laborales e instituciones: Centro de Prevención Social, Centro de Readaptación Social, Cerrey, S.A. DE C.V., CONACYT, Cuprum, S.A. DE C.V., Frisa, S.A. DE C.V., Galvak, S.A. DE C.V., Hospital San José, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Pinturas Osel, S.A. de C.V., Plásticos Rex, S.A. de C.V., Sindicatos Autónomos Independientes, Thomas y Betts de México.

Cursos propedéuticos para sustentar examen de selección de ingreso a preparatoria, dirigido a los hijos de los trabajadores universitarios.

Curso propedéutico para hijos de los trabajadores universitarios. Nuevamente en este ciclo escolar 1996-1997, el STUANL solicitó la colaboración de esta escuela para organizar e impartir, a través de nuestra planta docente, el curso propedéutico para el examen de selección de ingreso a Preparatoria, dirigido a los hijos de los trabajadores universitarios. Este curso se efectuó en las aulas de la Facultad de Ingeniería Civil, con una duración total de 60 horas.

Curso propedéutico dirigido a la población abierta. Este curso para presentar examen de selección de ingreso a Preparatoria, también se impartió a un total de 1,200 aspirantes que no habían obtenido resultados positivos en el examen próximo anterior. Dicho curso fue ofrecido por la Rectoría de la UANL, como una opción más a los padres de familia de estos aspirantes.

Participación de nuestros docentes en cursos de actualización disciplinaria y diplomados ofrecidos por la Secretaría Académica de la UANL.

**Matemáticas:** Diplomado en Matemáticas. El Coordinador de esta área académica de nuestra Preparatoria, participó y acreditó los siguientes cursos ofrecidos por la Secretaría Académica:

- \* Álgebra elemental
- \* Funciones y aplicaciones
- \* Funciones cúbicas y trigonométricas
- \* Cálculo integral

Estimulación para la preparación a las Olimpiadas de Matemáticas. A este curso asistió un maestro de nuestra Escuela.

**Física:** Calor y electromagnetismo. Nuestros docentes del área de Física tuvieron la oportunidad de actualizarse en temas específicos de dicha materia. Tal es el



caso de este curso, al cual acudieron tres docentes de nuestra Preparatoria. Física moderna. A este curso asistió un docente de este plantel. Mecánica hidráulica. También asistió un docente del área de Física.

**Química:** *Química inorgánica II.* Nuestra Escuela estuvo representada en dicho evento académico por tres maestros. Estequiometría aplicada. A este curso acudió un total de ocho maestros del área de Química.

**Biología:** *Didáctica de la Biología.* En el mes de junio se inició una serie de cursos del Diplomado de Biología, ofrecidos por la Secretaría Académica. A este primer curso asistió un maestro de esta área. Biología general. Curso ofrecido también dentro del Diplomado de dicha área, al cual acudió un maestro de este plantel. Taller para la enseñanza de la genética. Este taller, enfocado a la didáctica de uno de los aspectos más interesantes de la Biología, fue ofrecido a los docentes del área mencionada, asistiendo un docente de nuestra Escuela.

**Computación:** *Introducción a Internet.* Curso ofrecido en los meses de septiembre y octubre, acudiendo a recibir esta capacitación dos maestros de la referida academia. Computación, Módulo I. Con el fin de actualizar a los docentes del área en los ajustes del programa respectivo, la Secretaría Académica ofreció este curso al cual acudieron tres docentes.

**Inglés:** Curso teórico-práctico de Inglés. Ofrecido por la UANL a docentes de cualquier área académica, en el Centro de Apoyo y Servicios Académicos. Asistieron dos maestros.

**Educación Física:** Curso de actualización en Educación Física. Cinco instructores de esta Dependencia lo cursaron y acreditaron. Curso de primeros auxilios. Acudieron cuatro maestros del área de Educación Física, para capacitarse en tan importante aspecto.



## Escuela Preparatoria Núm. 4 / LIC. CARLOS LUIS MARTÍNEZ CASTAÑEDA

### Actividades académicas

Se realizaron reuniones de academias, previas a las actividades del semestre, en las que se acordaron las actividades a realizar y los criterios de evaluación. Los profesores de esta escuela participaron en los cursos de temas específicos en las áreas de matemáticas, biología, artes y humanidades, química, español, física, inglés, educación física, orientación vocacional y diplomados, organizados por la Secretaría Académica. Se llevaron a cabo conferencias dirigidas a los estudiantes y profesores, sobre temas de drogadicción, alcoholismo, tabaquismo, el sida, la tuberculosis y los procesos electorales en nuestro país.

En el área técnica se promovieron cursos sobre manejo de equipo automático, en coordinación con la empresa Festo Pneumatic Didactic, S.A., con el objetivo de actualizar los conocimientos en el área de la mecánica. En el laboratorio de análisis químico se realizaron análisis químicos y bacteriológicos de aguas residuales y potable, como un servicio a la comunidad, participando los estudiantes de la carrera de Técnico Laboratorista Químico. Asimismo, los alumnos de la carrera de Técnico Mecánico Aparatista realizaron trabajos de maquila de piezas mecánicas, como un servicio a la comunidad.

Se realizaron reuniones de padres de familia para informarles sobre el plan de estudios, el perfil del egresado de la preparatoria tradicional del técnico y del sistema abierto; las fechas de exámenes parciales, finales y de recuperación y sobre los reglamentos, tanto general como interno de la Preparatoria. Estas reuniones se realizaron al inicio y al final de cada semestre.

### Actividades culturales

Se creó el ballet de danza folklórica, integrado por estudiantes de los diferentes semestres, con el cual se participa en diversos eventos, dentro y fuera de la Preparatoria. Se promovió la creación de una rondalla y cursos de iniciación musical. Se organizaron cursos de oratoria, ortografía y literarios, en la modalidad de cuento.



### Actividades deportivas

En este renglón se participó en diferentes torneos locales, estatales y universitarios, en los deportes de fútbol, voleibol, basquetbol y softbol. Se promovieron cursos y torneos de ajedrez, en jornadas sabatinas para estudiantes, en los niveles de iniciación, intermedios y avanzados. Todos los estudiantes participan en el trote estudiantil, al final de cada semestre, como parte de su evaluación en la materia de Educación Física.

*[Faint, mirrored text from the reverse side of the page, including phrases like 'Actividades académicas', 'En el área técnica se promovieron cursos', and 'Se realizó el trote estudiantil']*



### Escuela Preparatoria Núm. 5 / DR. ARTEMIO GARZA GARZA

#### Actividades académicas

De febrero a agosto del 96 se realizaron tres juntas de maestros con la finalidad de planear las actividades académicas de nuestra dependencia. En dichas reuniones se solicitó a las distintas academias la elaboración de un banco de reactivos, para que sea la Comisión Académica de nuestra escuela la encargada de formular y revisar los exámenes parciales.

En junio de 1996 se efectuó la graduación de la generación 94-96, distinguiéndose a los alumnos que obtuvieron los primeros cinco lugares en aprovechamiento, así como los primeros cinco lugares de la generación 95-97.

Con la finalidad de mejorar su nivel académico, los maestros de nuestra escuela asistieron a los siguientes cursos programados por la Secretaría Académica de la UANL.

Cursos	
Descripción	Fechas
Temas específicos-Opción "A" (en todas las áreas)	Ene.-Feb./96
Modelos de lectura-Opción "B" Enlaces químicos	Feb.-Mar./96
Reunión de Comités de Jefes de Academia (todas las áreas)	Abr.-May./96
Diplomado en didáctica de las Matemáticas Módulo 2	Abr.-May./96
Retroalimentación de Jefes de Academia de Matemáticas, Español, Ciencias Sociales, Inglés, Computación y Biología.	May. 20/96 May. 21/96
Temas específicos "Modelos de lectura" (Español)	May./96
Diplomado en didáctica de la Lengua y Literatura	Jul./96
Segundo seminario de estudios de los Estados Unidos	May. 29/96